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本报讯（记者张正伟） 今年以
来，我市银行业金融机构全面落实
稳健的货币信贷政策，加大实体经
济信贷资金供给力度。据人行宁波
市中心支行统计，前三季度，全市
本 外 币 各 项 贷 款 余 额 28493.2 亿
元，同比增长 13.4%，比年初增加
3041.5 亿元。

全市人行系统立足辖区实际，
把思想和行动统一到服务实体经
济、服务改革开放和服务宁波当好

“重要窗口”模范生和建好共同富
裕先行市几大工作重点上，按照货
币政策灵活精准、合理适度的要
求，指导中小法人机构合理安排信
贷投放的总量、结构和节奏，加大
对民营、小微、“三农”等领域的

支持力度；指导金融机构合理让
利，引导小微企业融资成本稳定在
低水平上；积极推广、应用碳中和
债、双创债、民营企业债等债务融
资工具帮助企业融资。

今年以来，全市超八成企业贷
款增量投向民营企业，到 9 月末，
全市民营企业贷款余额超过 1 万亿
元，同比增长 16.9%。全市普惠小
微贷款余额到 9 月末超过 3500 亿
元，同比增长 40%，增速连续 4 个
月居全省首位；比年初增加逾 800
亿元，增量超过去年全年规模。制
造业贷款增量稳居全省首位，到 9
月末，全市制造业贷款余额超过
5000 亿元，同比增长近 18%，比年
初增加 743 亿余元。

金融支持实体经济持续发力
前三季度全市贷款余额同比增长13.4%

本报讯（记者王岚 通讯员郑
敏双） 宽敞明亮的工作空间、锃
亮崭新的不锈钢厨具、科学的灶
台工作功能布局⋯⋯前天，走进
象山袁家村，改造一新的家宴中
心令人眼前一亮。悬挂于就餐大
厅墙上的电子屏能实时播放后厨
景象，让一道道美味的出炉过程
尽收眼底。“今年新装修好这个家
宴中心，正好赶上‘阳光厨房’创
建 ， 地 方 干 净 了 ， 还 有 电 子 监
控，显得高档不少，喜宴都接了
好几单。”家宴负责人鲍老板乐呵
呵地说。

记者从象山县市场监管局了解
到，结合宁波国家食品安全示范城
市创建，该局将党史学习教育与保
障村民百姓“舌尖上安全”工作深
度融合，助力农村家宴转型升级。
截至目前，已完成全县 129 家农村
家宴放心厨房的“阳光厨房”升级
改造。

提升农村家宴环境 条 件 、 操
作规范程度，不仅能有效防范食

品安全事故发生，还有利于乡村
振兴、社会和谐。今年以来，象
山县市场监管局以领导班子成员
为首，组建多支工作小组，通过
实地走访、分类施策，加强监管
和服务等，帮助农村家宴中心全
方位提升。

“我们实地走访了 129 个农村
家宴中心建设场地，结合场所、村
经济实力、办酒场次等实际情况，
按照浙江省农村家宴放心厨房 A、
B、C 三个级别的建设标准，对症
作出提升方案 129 份。”相关工作
人员表示，象山各地在“阳光厨
房”建设过程中，注重突出“一村
一特色”，融入各村旅游特色，让
家宴越办越红火。

象山还逐步优化家宴厨师管
理：结合健康体检、食品安全培
训、备案登记以及职责履行等情
况，建立奖惩制度，对家宴厨师实
行动态考核，并引导县家宴烹饪协
会强化行业自律，从制度上保障农
村家宴的食品安全。

象山129家农村家宴中心
升级为“阳光厨房”

本报讯（记者董惊鸿 余姚市
委报道组劳超杰 通讯员梁梦薇）
近日，天气转凉，大山中的凉山州
昭觉县哈甘乡差不多步入初冬。但
跟往年不同的是，哈甘乡中心校的
学生不再像往年一样，在寒风中畏
畏缩缩，而是都穿上了刚刚收到的
新校服和新鞋袜。

这批新校服和新鞋袜来自余姚
市马渚镇，是由马渚商会对口捐赠
的。考虑到昭觉冬天来得较早，当

地困难家庭的孩子过冬衣物紧缺，
马渚商会会长劳焕坤一边请专人联
系相关小学收集学生衣服和鞋袜尺
码，一边马不停蹄地到处联系校服
定制企业。最后在余姚工商联的帮
助下，顺利联系到宁波金鸟服饰帮
忙制作。

目前马渚商会已累计捐赠给昭
觉县救护车 2 辆、冬衣 470 件、鞋
子 424 双、袜子近 2200 双，总价值
70 多万元。

余姚马渚商会为凉山送温暖

本报讯（记者殷聪） 昨天上
午，在宁波国际会展中心，不少
参展企业结合现代设计，纷纷亮
出了自己的传统特色产品。

在文化宁海展区，采用传统
印染工艺、扎染工业的布料，加
上现代的设计以及凸显前童文化
特色的刺绣，让植物染的旗袍、
箱包、茶席、布偶等产品极具传
统特色，却又不失时尚之美。在
雪汀文化负责人陈群看来，植物
染更加天然，通过现代化的设
计，产品既留住了老祖宗的根，
又能走在时代的前沿。

“因其染料含有植物成分，
花布会逐渐与周围的空气发生反
应，颜色悄然发生细微的变化，
而这种变化的方向是由使用者的
习惯决定的。这样一来，使用者
逐渐影响这件作品，样子也越来
越有韵味。”陈群说，正是这种
奇妙的视觉与体验，让该系列的

产品得以大卖。
在 2021 宁波时尚节暨第 25

届宁波国际服装节上，实现传统
与现代有机融合的不止雪汀文化
一家。在文化宁海展区对面的红
帮服饰展区，一套套结合阳明文
化的现代服装将国风之美展现得
淋漓尽致。

据红传服饰的创始人康珊娟
介绍，在展区内展示的不少产品
采用了姚江边标志性建筑——舜
江楼的元素以及王阳明心学思
想 的元素，既古典优雅，饱含
东方神韵，又兼具现代时尚，简
约时髦。

“这些展示，不仅能让更多
人看到中华民族传统服饰历久弥
新的魅力，也能让他们看到基于
底蕴与自信的传统文化随时都可
以时尚起来，并且不受性别、年
龄、国别的限制。”康珊娟说，
按照计划，该企业将继续加强文

化创意，兼顾现代科技，让更多人
领略时尚与传统的结合之美。

记者在宁波国际会展中心转了
几圈后发现，今年兼顾传统与时尚

的展示确实不少，索科纺织的旗
袍、博洋生活的国风喜嫁系列、浙
江纺织服装职业技术学院的喜服等
产品，让人眼前一亮。

兼顾传统与时尚，让国风“潮”起来

雪汀文化的产品极具传统特色，又不失时尚之美。 （唐严 摄）

本报讯 （记者冯瑄） 昨天，
在本届服装节开幕式上，“中国
雅戈尔时尚创新 100”计划正式
发布，组建国际时尚设计创意平
台，赋能中国制造。

雅戈尔集团相关负责人介
绍 ，“ 中 国 雅 戈 尔 时 尚 创 新
100”项目旨在汇聚全球极富创

新精神的新锐设计师以及具备
时尚前沿性的知名设计师，组
建国际时尚设计创意平台。通
过全球设计师的甄选计划，赋
能全球的优秀设计人才。

记者了解到，自 9 月策划以
来 ，“ 中 国 雅 戈 尔 时 尚 创 新
100”项目已吸引众多国内外设

计 师 参 与 ， 包 括 意 大 利 、
法 国 、 英 国 、 日 本

与 韩 国 等 ，

其中有近 30 名设
计 师 脱 颖 而
出 。 首 届 活 动
以 “衬衫”为
设计标的，围
绕 “ 真 实 永
续 ” 这 一 主 题
展开。该项目将
扎根本土、放眼
全 球 ， 融 合 经 典
与 创 新 ， 持 续 吸 纳
与沉淀 100 名设计师。

组建国际时尚设计创意平台

雅戈尔创新100计划发布

记者 冯瑄 实习生 应张磊

“这个是裙摆直径 10 米的彝
族新娘装，因为场地限制，裙摆
没有完全摆开。”昨天下午，在
宁波国际会展中心 6 号馆，凉山
非遗产品在本届时尚节上成功

“出圈”，凉山州文旅局工作人员
罗娟的现场介绍引来不少观众的
驻足围观。

作为宁波东西部对口协作地
区，四川凉山州是首次参加宁波
时尚节。罗娟介绍，此次参展的
凉山企业有 7 家，现场展示的内
容主要是非遗项目，包括彝族服
饰、彝族刺绣和彝族银饰。

现场，彝族服饰传承人贾巴
子则为参观者展示羊毛棉线纺
织，“彝针彝线”专业合作社创始
人阿西巫之莫在展示彝族刺绣。

“ 彝 族 服 饰 是 四 川 凉 山 的 非
遗，而彝族刺绣主要来自甘洛。”
站在阿西巫之莫旁边，凉山州嘿吗
咔旅游文化有限公司的阿布说，彝
族服饰主要色调为黑色、黄色和红
色，黑色代表黑土地，黄色代表秋
收，红色代表日子红红火火。“我
们希望让彝族刺绣走出凉山，让民
族传统文化传承得更远。”在阿布
看来，第一次来到东海之滨的宁波

参展，“意义非同寻常”。就在时尚
节第一天，不少宁波企业就向阿布
表达了合作意向。

希望能借助此次展会找到合作
伙伴的还有彝族银饰 SHANAND
负责人。耳饰、项链等一个个设计
独特且充满传统韵味的作品吸引市
民试戴。“我希望能够与更多追求
原创、尊重传统文化且有创新思维
的人实现合作。”这名负责人说。

凉山非遗在时尚节成功“出圈”

本报讯（记者孙佳丽 通讯
员张茜）“设计竞争力”已成为
融合技术创新、时尚创意和生态
发展于一体的新的生产力，设计
的力量正见证中国时尚产业划时
代的跃迁。那么，代表时尚产业
未来的年轻设计师的设计，能有
多绝？

昨晚，2021“i 原创”服装
设计新势力大赛总决赛在宁波举
行 ， 30 组 优 秀 作 品 同 台 展 示 ，
现场角逐唯一的金奖。最后，来
自设计师池子辰、柯宁宁的作品

《山海绘卷》 获得了在场评委的
一致好评，顺利夺魁。

据了解，该作品的灵感来源
于《山海经》。这个系列选择了九
尾狐和凤凰作为纹样，这两者分
别寓意了祥瑞与吉祥，展示了设
计师对美好生活的期盼与理想。

此外，作品《信仰》《CELESTE》
获 得 了 银 奖 ， 作 品 《Epicure》

《WIPE·∞》《庭竹》 获得了铜
奖，《祝福》《蓝朋友》 等其他作
品获得了单项奖或优胜奖。

据了解，本届大赛以“源·
梦”为主题，旨在顺应市场变
革、助推产业升级，为服装院
校、品牌和专业人士搭建合作桥
梁，为宁波时尚发出最强音。

见证年轻人的设计力量
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本报讯 （记者张昊） 15 年前
的昨天，由意大利佛罗伦萨市赠送
我市的大卫雕像在宁波大剧院广场
落成。这是佛罗伦萨市首次向外赠
送 大 卫 雕 像 1 比 1 复 制 品 。 15 年
来，大卫雕像早已成为港城宁波的
文化名片。

昨天，市政府发贺信纪念大卫
雕像落成 15 周年。当天下午，市
外办在宁波大剧院举办座谈会，宁
波市与佛罗伦萨市双方代表通过视
频连线的方式共同回顾两市友好交
流成果，展望未来合作美好愿景。

座谈会上，市外办相关负责人
宣读了市政府贺信。贺信中说，早
在 2000 多年前，古老的丝绸之路
就让远隔万里的中国和古罗马联系
在一起。宁波被习近平总书记称为
古丝绸之路的“活化石”，佛罗伦
萨是欧洲文艺复兴的发祥地，两
市都有着丰厚的文化底蕴和悠长
的历史传承，正是这些共同的特
点让两市走到了一起。大卫雕像
落户宁波，不仅增进了两市友好
关 系 ， 更 深 化 了 双 向 交 流 与 合
作。它见证了 2008 年宁波市和佛
罗伦萨市正式结为友好城市，见
证了众多意大利代表团到访，见
证了新冠疫情发生以来两市相互
支持携手抗疫。15 年来，它和宁
波市民共同经历了城市的飞速发
展，已经融入了这座城市，成为宁

波的一员。希望两市能携手共进，
共克时艰，共谋发展，不断深化各
领域交流与合作，打造更多中意地
方合作的亮丽名片。

佛罗伦萨市议员、宁波市荣誉
市民马里奥长期致力于推动宁波与
佛罗伦萨友好关系。在他的积极努
力下，促成佛罗伦萨市向我市赠送
大 卫 雕 像 。 他 在 视 频 连 线 时 说 ，
2003 年，正是受到宁波国际服装
节的邀请，他第一次来到中国。感
谢亲爱的宁波市民朋友的关怀，让
他自此与宁波结缘、与中国结缘。
大卫雕像是双方友谊的结晶。他很
欣慰能见证两地不断丰富的友好合
作，宁波的名字在佛罗伦萨家喻户
晓。明年是中意文化和旅游年，期
待可以尽快恢复线下交流，早日再
次来到中国宁波。

时任市政府副秘书长俞丹桦是
我市与佛罗伦萨市友好关系的积极
推动者，也是大卫雕像落户宁波的
主要促成者之一。他说，文艺复兴
巨匠米开朗基罗的代表作大卫雕像
来到宁波，安家在宁波大剧院前的
姚江畔，背后凝结着宁波和佛罗伦
萨的深厚情谊，它因此成为宁波开
放包容、文化自信的一个象征。15
年之后，大卫雕像的故事仍在继
续。相信在双方的共同努力下，宁
波与佛罗伦萨合作将不断结出新的
硕果。

我市纪念
大卫雕像落成15周年

在凉山展区在凉山展区，，
彝族传统服饰吸引彝族传统服饰吸引
了 众 人 的 目 光了 众 人 的 目 光 。。

（（唐严唐严 摄摄））

30 组 作 品 展 示
后，走秀模特上台谢
幕。
（孙佳丽 张茜 摄）

作品《山海绘卷》
设
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